Балахтина София Владимировна.

аспирант кафедры гражданского процесса Саратовской государственной юридической академии sophia-bal3579@yandex.ru

DOI: 10.18572/1812-383X-2022-6-8-12

О правовой определенности в гражданском судопроизводстве Российской Федерации

В данной статье рассматривается семантическое значение категории «определенность». Автор предпринял попытку выделить и обобщить более существенные признаки данного явления, с учетом специфики самого исследования раскрыть содержание термина «правовая определенность». По результатам рассмотрения значения правовой определенности в гражданском судопроизводстве Российской Федерации сформулирован авторский подход к пониманию данного феномена, сделан вывод о том, что требования правовой определенности должны соблюдаться на уровнях: разрешения и рассмотрения гражданского дела; толкования права; законодательного регулирования. Выявлено отсутствие единообразного подхода к пониманию правовой определенности в гражданском судопроизводстве как в теории, так и на практике, как следствие приводящее к систематическому нарушению данного принципа — правовой неопределенности.

Ключевые слова: определенность, правовая определенность в гражданском судопроизводстве, правовая неопределенность, разрешение и рассмотрение гражданского дела, толкование права, законодательное регулирование.

On Legal Certainty in Civil Proceedings of the Russian Federation Sofia V. Balakhtina

Postgraduate Student of the Department of Civil Procedure of the Saratov State Law Academy

This article deals with the semantic meaning of the category 'certainty'. The author has made an attempt to highlight and summarize the more significant features of this phenomenon, taking into account the specifics of the research to reveal the content of the term 'legal certainty'. As a result of reviewing the meaning of the legal certainty in civil proceedings of the Russian Federation the author has formulated his approach to understanding of this phenomenon, made a conclusion that the requirements of legal certainty must be observed at the levels: resolution and consideration of a civil case; interpretation of law; legislative regulation. The author reveals the lack of a uniform approach to the understanding of legal certainty in civil proceedings both in theory and in practice, as a consequence, leading to a systematic violation of the principle of legal uncertainty.

Keywords: certainty, legal certainty in civil proceedings, legal uncertainty, resolution and consideration of a civil case, law interpretation, legislative regulation.